Entorno

A 9 días, el Brexit sigue en un callejón sin salida

Pese a la cuenta atrás, se mantienen los problemas para la salida de la UE. El Gobierno de Boris Johnson tratará de votar el acuerdo hoy.

Londres/Reuters

EL PRIMER ministro británico, Boris Johnson, se enfrenta a una ratificación potencialmente peligrosa de su acuerdo de Brexit, después de que el presidente del Parlamento rechazó permitir una votación sobre el asunto ayer.

A falta de solo nueve días para el 31 de octubre, plazo fijado para la salida de Reino Unido de la Unión Europea, el plan de divorcio está de nuevo en peligro mientras los políticos británicos discuten sobre si abandonar el bloque con o sin un pacto o, incluso, si celebrar otro referendo.

El presidente de la Cámara de los Comunes, John Bercow, no permitió la votación ayer, ya que se discutió el mismo asunto el sábado, día en que los rivales de Johnson convirtieron en una humillación su gran día sobre el Brexit.

"En resumen, la moción es, en lo sustancial, la misma del sábado y la Cámara decidió ya sobre el asunto", apuntó Bercow en el Parlamento. "Por tanto, mi dictamen es que la moción no será debatida, ya que sería repetitivo y desordenado hacerlo".

La decisión del presidente significa que el Gobierno tendrá que seguir adelante con la legislación necesaria para la ratificación, que los opositores planean frustrar con enmiendas que destruirían el acuerdo.



El presidente del Parlamento, John Bercow, no dejó votar. EFE

El primer ministro fue emboscado en el Parlamento el sábado por sus rivales, que exigieron un cambio en la secuencia de la ratificación del acuerdo, exponiendo al mandatario a una ley que le obligó a solicitar un aplazamiento hasta el 31 de enero. Johnson envió la nota sin firmar a la UE y añadió otra en la que argumentaba en contra de lo que considera como un retraso altamente corrosivo.

La UE aceptó la primera carta como válida, pero no ha dado aún una respuesta final sobre una extensión. No obstante, está preparando los pasos para ratificar el acuerdo en el Parlamento Europeo, aunque no lo hará hasta que Londres avance en el asunto.

Además, todavía hoy, el

El objetivo de Johnson sigue siendo que se abandone la UE antes de que termine el mes, a pesar de que los plazos son todavía muy ajustados".

gobierno británico insiste en que el país dejará la UE el 31 de octubre. Por eso, se espera que la votación que no se realizó ayer, se realice hoy en segunda lectura sobre la legislación conocida como Proyecto de Acuerdo de Salida, tras lo cual podrán proponerse enmiendas al texto.

Cabe decir que el líder del Partido Laborista, Jeremy Corbyn, remarcó ayer en el Parlamento que la solicitud de una prórroga no solo es "necesaria legalmente", sino que permite además a los diputados "escudriñar" el acuerdo.

Además, la justicia decidió ayer esperar a ver cuál es la actuación de Johnson, para dictaminar si se ajusta a la legalidad, después de que haya solicitado a la UE una extensión de la fecha del Brexit.

China pide permiso para más aranceles

Ginebra/EFE

CHINA SOLICITÓ autorización a la Organización Mundial del Comercio (OMC) para poder imponer US\$2.400 millones en sanciones a Estados Unidos por incumplir sus obligaciones en un caso anteriormente dirimido en ese organismo.

En un documento enviado a la organización el pasado 18 de octubre, se pide esta autorización "en respuesta al incumplimiento continuo por parte de los Estados Unidos de las recomendaciones y resoluciones del Órgano de Solución de Diferencias".

Ese mismo órgano de la OMC abordará la actual solicitud china el próximo 28 de octubre y, en el caso de que EE. UU. se oponga a aceptar la cantidad propuesta por China, el caso lo gestionará un juez designado por la organización.

El pasado el Órgano de Apelación de la OMC, la úl-

tima instancia en el sistema de resolución de disputas, va determinó el incumplimiento.

Tal disputa se inició por la imposición de aranceles a la importación de paneles solares, torres eólicas, cilindros de acero y otros productos procedentes de China.

La solicitud china se produce pocas semanas después de que la OMC autorizara a EE. UU. a imponer aranceles por US\$7.500 millones a la Unión Europea.



Acusa a Estados Unidos de incumplir una resolución que fue emitida por la OMC".



Donald Trump aseguró que se firmaría en noviembre. EFE

Trump, optimista en pacto comercial

Washington/AFP

EL PRESIDENTE de Estados Unidos, Donald Trump, dijo el lunes que probablemente pueda firmar un pacto comercial parcial con China el próximo mes dado el progreso en el desarrollo del texto de "fase uno".

La posibilidad de sellar el mini-acuerdo con Pekín anunciado a principios de octubre pondría una pausa en la escalada de la guerra comercial perjudicial para las dos naciones. "Podremos pensar que firmamos un documento completo de fase uno con China", aseguró Trump.

El representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, agregó esfuerzos para comprometer el acuerdo antes de la cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (Apec), que tendrá lugar en Chile el 16 y 17 de noviembre, aunque aclaró aún queda mucho trabajo por hacer. "Nuestro objetivo es tener el acuerdo de fase uno para cuando usted vava a Chile", le explicó Lighthizer a Trump.

Brent ya cotiza bajo los US\$59

Nueva York/Reuters

EL PETRÓLEO cayó casi un 1% ayer por los persistentes comentarios negativos que alientan la preocupación por la guerra comercial entre Estados Unidos y China, lo que se suma a la inquietud por una desaceleración de la economía mundial

que reduciría la demanda de petróleo.

Los futuros del contrato referencial Brent cayeron 46 centavos, o un 0,8%, a US\$58,96 por barril, mientras que los futuros del crudo en Estados Unidos perdieron 47 centavos, o un 0,9%, a US\$53,31 por barril.

Por el lado de la oferta,

Rusia, el segundo mayor productor mundial, dijo que no cumplió en septiembre con su compromiso para frenar el bombeo.

Los precios estaban contenidos también por señales de un suministro global abundante, junto con la preocupación por el crecimiento en China.

La alianza Opep+ acordó en diciembre una reducción conjunta del suministro de 1,2 millones de barriles por día (bpd) desde comienzos de este año.

Además, las conversaciones entre Kuwait y Arabia Saudita para reanudar la producción de sus campos conjuntos en la Zona Neutral entre los dos países, con capacidad de 500.000 bpd, podría significar el retorno de más oferta.